市議会だより

第 11 号 平成19年10月

発行···青森市議会(青森市中央1-22-5 TEL 017-734-5743)編集:議会広報特別委員会



〈「あおもり国際版画トリエンナーレ2007」に寄せられた作品の数々 展覧会は11月24日(土)~12月9日(日)国際芸術センター青森で開催〉

第3回定例会

平成18年度青森市一般会計・特別会計・ 企業会計決算の認定など 43議案を可決

平成19年第3回定例会は、8月31日から9月27日までの28日間の会期で開かれました(参照項目:下記「会期日程」)。 今定例会に市長から提出された議案は、予算案20件、決算4件、条例案8件、単行案7件、人事案1件の計40件で、いずれも原案のとおり可決・認定・承認・同意されました(参照項目:5~6ページ「決算特別委員会」、6~7ページ「予算特別委員会」及び8ページ「議案等審議結果」)。

また、議員から提出された議案は6件で、2件が全会一致で、1件が賛成多数で可決されました(参照項目:8ページ)。なお、一般質問では25人の議員が登壇しています(参照項目:2~5ページ「一般質問」)。

9 9 9 9 9 8 //////// 27 11 10 7 6 31	議員の本会	20 18 15 13	会
日日日日日日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日	(定数4人) (定数4人)	開会 (17人) 休会 (議案要員会の審査 休会(議案要員会の審査 休会(議案要員会の審査 休会(議案要員会の審査 を会に議案要量等のため) 予算特別委員会の審査 けんさ(議案要量等のため) かいいい かいいい はいいい はいいい はいいい はいいい はいいい はいい	期日程

(ページ)
·· 2~5
··5∼6
··6∼7
8
8
8
8

適正な市職員数は 行財政改革を進める上で

市が目指す「小さな市役所」

無所属 奈良岡

隆

と考えている。 事務事業や時代が取り巻く状況等 れ以降については、再度各施策・ を踏まえ、新たに考慮すべきもの を削減する目標を掲げている。そ 準に、平成22年までに41人の職員 政改革プログラムにおいて、平成 の適正な職員数は何人か。 効率的配置により、平成17年4月 管理者制度の導入等による、臨時 は、事務事業の再編・整理、 定年退職による欠員部分について び消防職以外の定年退職者に係る 22年度までの5年間は、医療職及 職員や再任用職員も含めた人員の 補充は原則行わないこととした。 日現在の職員数3千41人を基 指定

なった件数等は 不納欠損額のうち時効に

財産等の理由により、 金額を示せ。 欠損額のうち時効となった件数と 問 平成18年度決算における不納 不納欠損は時効・破産及び無 市民クラブ 市税等の歳 奈良 **祥**ኒ **孝**₺

> 質問、 質問 紙 つき一項目を取り上げ、 しています。 面の都合上、 の中から一議員に 答弁の要旨を掲載 数多くの

円、介護保険料が1万1千46件 不納欠損となったものは、1万9 の5千32万余円等である。 が1千70件の1億2千21万余 の9千24万余円、国民健康保険税 な内訳としては、市税が2千39件 千57件の3億25万余円である。主 218万余円で、そのうち時効により 計全体で2万8千34件の8億8千 納欠損額は、一般会計及び特別会 分であり、平成18年度における不 いて、当該徴収事務を終了する処 入を徴収できなくなった場合にお

給料について 旧浪岡町職員の

ていくべきではないか。 のはなぜか。また、これを是正し 市職員の給料より低くなっている 問 旧浪岡町職員の給料が旧青森 日本共産党 藤原 浩平

差については、学歴、経験年数な どによる個人差のほか、旧両市町 岡町職員と旧青森市職員の給料の ものであり、 の昇給に関する運用の相違による 本に決定したところである。旧浪 がら、合併前日の給料と同額を基 低下を招かないことを前提としな 水準を維持することにより処遇の の給料については、合併前の給料 人件費所要額の増加

> 民の理解・納得が得られないため が伴う給料の調整については、 行う考えはない。 市

パンフレットについて 選挙に関する

付できないか。 ンフレットを作成し、 選挙に関するわかりやすいパ 自由民主党 小豆畑 有権者に送 緑紫

問

どの検討とあわせて、先進地の状 れにでもわかりやすいパンフレッ が、選挙のPRを総合的に網羅し 況等を調査研究していく。 る広報・啓発として極めて有効な たものはこれまではなかった。だ 設置などで個別に対応してきた 委員会専用のホームページ作成な 方策であるため、今後、選挙管理 トの作成・送付は、有権者に対す 投票所の変更等の場合に 地域限定のチラシ配付や看板 広報等によるお知らせのほ 選挙に関する情報につい 7

市民の反応は 通学区域再編に対する

反応を計画にどのように反映させ ていくのか。 通学区域再編に対する市民の 公明党 渡_をなべ 伸ぶなる

問

られたさまざまな意見のほか、 明会やパブリックコメントで寄せ*** 川小、甲田小、合浦小等では学校 わたり合計3千12名分の署名が提 校存続期成同盟会からは、3回に 存続を求める声が強く、古川小学 古

> 象校の保護者等に対し、あらため 出されている。このため、廃校対 の加筆・修正等を必要に応じて行 ただいた意見等を踏まえ、計画案 しているところであり、今後もい て学校ごとでの説明会を順次開催

学区再編後の学校と

地域に必要な施設のあり方を検証 ミュニティ活動支援等の機能を有 果たしているため、通学区域再編 した対応が必要と認識している。 ミュニティの低下を招かないよう な利活用を想定しており、 した公共性の高い施設となるよう 子ども・子育て支援機能、地域コ いては、子どもの居場所の確保や に伴い廃校となる施設や跡地につ ニティ活動の拠点としての役割も も身近な公共施設であり、コミュ |答|| 学校は、地域の方々にとって 、地域コ

の理由は 後潟小の廃校対象

ざまな活動を行うことができる適 をなぜ廃校対象としているのか。 正な学校規模を12から24学級と | 子どもが一定集団の中でさま 建設年度が新しい後潟小学校 新自民 神 神 出 ま

い、計画を策定していきたい。 建設年度が新しい学校でも、近隣 こととしている。このため、校舎 も含めた通学区域の見直しを図る までに適正規模の確保が困難と見 徒数の推移を踏まえ、平成24年度 し、これに基づき将来の児童・生 込まれる学校については、統廃合

域とのかかわりは

模を確保できない学校や再編後の の学校との再編によっても適正規

学校規模を収容できる教室数を確

の対象としたものである。 保できない学校については、

基準と整合性は

「より良い教育環境」

0

となっているが、地域とのかかわ りをどう考えているのか。 も親しまれている学校が廃校対象 コミュニティ活動の場として 社会民主党 **斎**は 藤ら

> り良い教育環境」とを関連づける データがあるのか。 市教育委員会の主張する「よ いじめや不登校の発生傾向 社会民主党 三上 武志

データはない。 るが、これらの「より良い教育環 となどの効果的な側面が考えられ 合いを十分に持つことができるこ こと、子どもと教員とのかかわり 能となり、多くの仲間と出 模の確保により、クラスがえが可 得るものと認識している。適正規 学校でも、どの子どもにも起こり 境」との直接的な整合をはかる い、 互いに学び合う機会ができる 学校規模等に限らず、どこの いじめや不登校について

学区再編の説明会は 浪岡地区での

問 浪岡地区における学区再編の 新自民 小倉 **尚**於

説明会は、今後どのような形で進

進めていきたい。 えられることから、浪岡自治区地 あり、また、特殊な地域事情も考 域協議会の意見も参考に調整して 廃合を積極的に進めてきた経緯も が、浪岡地区は、今まで学校の統 ては現在、日程は未定である である。学校ごとの説明会につい 協議会においても説明したところ 象に1回開催し、浪岡自治区地域 画案の説明会は、浪岡地区町内会 長及び各学校PTA会長などを対 | 浪岡地区での通学区域再編計

青森ねぶた祭期間中の 宿泊料金について

について、 ねぶた祭期間中の宿泊料金 市の認識と対応を示 新自民 関 良

会をとらえて呼びかけていきた メージアップやホスピタリティーため、市内関係者の方々には、イ 聞いている。今後、 の向上について、さまざまな機 駅開業を控え、より多くの観光客 るとのことであり、 が本市を訪れることが予想される においても、 か、東北各地の夏祭りの期間中 より高い料金設定をする場合があ 雇用や食事内容の充実等で通常期 対応するための臨時アルバイトの 金については、季節的な繁忙期に 青森ねぶた祭期間中の宿泊料 同様の事例があると 新幹線新青森 ねぶた祭のほ

カラス族等への対策は 昨年より増加した

場等で、ハネトの正装参加の啓発 財産である」という意識が子ども 乱れ等は、ねぶたの保存伝承にも 加したようだが、その対策は。 に努めている。 展開される多様な社会教育活動の 徒集会等の教育活動の場、地域で たの場や、ねぶたについて語る生 のころからはぐくまれる地域ねぶ ており、「祭りはかけがえのない 深くかかわる問題であると認識し 49人に増加した。ハネトの衣装の まで広げた結果、昨年の29人から の状況把握の範囲を運行コース外 向にあったが、ことしはカラス族 答ここ数年、 ス族等の服装の乱れたハネトが増 問 ことしのねぶた祭では、 カラス族は減少傾 中なかれる 村なり カラ 節は

町会活動に対する 支援制度の概要は

度の概要を示せ 市の町会活動に対する支援制 新自民 里 村 ち

金」、町内清掃活動やごみ収集箱 民舘の新築・改修等に対する「地 域市民館建設事業補助金」、 金」、町会等が主体で行う地域市 する「町会環境整備費助成 の修理など地域の環境整備を支援 コミュニティ活性化事業補助 活動などを支援する「青森市地域 画・運営による夏祭りや緑化普及 | | 本市では、町会の自主的な企 地域

> ミュニティの活性化を図っている。 市民館の運営に係る光熱水費・燃 料費等の一部を支援する「地域市 【館運営助成金」等の制度によ 町会活動の支援及び地域コ



ティスト

今後の展望について 国際芸術センター青森の

の展望を示せ。 国際芸術センター青森の今後 新自民 丸野 達夫

る「アーティスト・イン・レジデ 催するなどさまざまな事業展開を り多くの市民が親しめる企画運営 市の芸術文化活動拠点として、 ンス」や教育普及事業を核に、 に努めるとともに、 図っている。今後も中心事業であ 画トリエンナーレ2007」を開 しては本市初の「あおもり国際版 今年度も版画の国際公募展と 国際芸術センター青森で 「広報あおも

> 校への積極的なPRを図ってい り ため、保育所、幼稚園、小・中学 え、教育普及事業の一層の推進の 美術関係雑誌への掲載に加 や報道機関を通じた広報宣

小・中学校への整備は AEDや小児用パッド . О

討していきたい。 まえ、まずは小学校への設置を検 校が地域住民などに利用されてお 用パッドの整備については、中学 パッドを整備する考えはないか。 パッドが医療承認されたことを踏 歳未満の子どもに対する小児用 ことも考えられるが、昨年度、8 るため、小さい子どもが利用する り、また、避難施設にもなってい 校へ設置を完了しているが、小児 校へ設置済みのAEDに小児用 D いては、平成17年度に全中学校21 |各|| 学校施設へのAED設置につ の小学校への早期設置と中学 自動体外式除細動器(AE 公明党 実は 田た

総合的な販売戦略は 本市の農産物の

おもり産品販売促進協議会」を組 月に本市を含む関係団体等で「あ 的な販売促進を図るため、 合的な販売戦略を示せ。 |各| 農産物の域内外に向けた積極 行政の3者が密接に連携した 生産者、 流通・販売関係 昨年5

視野に入れ、販売促進活動を展開 進している。今後とも、 略により、総合的な販売戦略を推 活動」「域外販売活動」などの戦 報の周知、評価向上」 上で、「生産物に関する知識と情 していきたい。 緑新青森駅開業や海外への輸出も 「地産地消 東北新幹

青い森鉄道の新駅設置は 青森駅まで延伸される

市町、青い森鉄道株式会社による には、収益性及び採算性等につい 効果が明記されているが、具体化 因の一つとして、新駅設置による 間の輸送需要予測における変動要 た経営計画素案によると、経営区 県との協議の進捗状況を示せ。 係る課題解決に向けて、県や沿線 ている。市としては、新駅設置に 担当課長会議の機会を的確にとら 会」や実務者レベルでの関係市町 て十分な協議・検討が必要とされ 「青い森鉄道線青森開業準備協議 引き続き協議を進めていく。 青い森鉄道線青森開業に向け 平成19年6月に県から示され 青い森鉄道の新駅設置に係る 市民クラブ秋村

戦略の策定について バス交通に関する

本市の農産物全般にわたる総

自由民主党

嶋ま田だ

向けた調査内容を示せ。 成・維持を図るための戦略策定に 都市構造に対応したバス路線 今後のバスネットワークの形 日本共産党 布施 一^かず 夫ぉ

網の事業運営体制など、

経営的に

ィー…お客を親切にもてなすこと。または、親切にも・イン・レジデンス…国内外のアーティストを招き、 グラムを提供する取り組み ※ホスピタリティー…お客 親切にもてなそうとする気持ち 一定期間滞在しながら創作活動をしてもらうとともに、市民とアーティストとの交流プロ

実験を検討する予定である。 てコミュニティバス運行等の社会 結果を踏まえ、来年度必要に応じ 討することとしており、その調査 するためのアンケート調査を実施 共交通の利用実態やニーズを把握 る。浪岡地区におけるバス交通に も持続可能なバス事業とするため たな公共交通の可能性について検 ついても、今年度は地区住民の公 各種検討を行うこととしてい 、バス交通空白地域における新

今後の水需要予測と 配水運用の状況は

配水運用の状況等を示せ。 | 近年の水需要は、生活様式の 今後の市全体の水需要予測と 新自民 花^は田だ 明された

に整えられている。 を安定供給できる配水能力は十分 475立方は、浪岡地区は9千70立方 したものの、1日当たり16万2千 は、青森地区は中央配水所を廃止 957立方㍍である。一方、配水能力 が平成11年度の12万7千11立方 当たりの最大給水量は、青森地区 減少傾向にあり、これまでの1日 変化や節水意識の高まり、さらに どにより、平成12年度をピークに は、少子・高齢化による人口減な 浪岡地区が平成6年度の7千

戸別収集実施の考えは ごみの減量化に向けての

ごみの減量化には、 公明党 赤 分別収集 長去

問

が必要ではないか。 の強化とあわせ、戸別収集の実施

申を踏まえて対応を考えていき 市を考える審議会」での議論や答 ている「住みよいクリーンな青森 理費用の負担のあり方を検討し 考えている。現在、家庭系ごみ処 ると、戸別収集の実施は難しいと 本市の冬期間の積雪状況も考慮す 万円増加すると試算されることや が、経費が従来より約9億8千700 る責任感が生じると言われている のみずからが排出するごみに対す また、戸別収集については、住民 による強化が必要と考えている。 浪岡地区の対象品目の整理・統合 答

分別収集については、

デメリット等は ごみの有料化に伴う

デメリットをどのように考えてい ごみの有料化に伴うリスクや 日本共産党 大調をおれ 研片

必ず発生・増加するものではな るものの、しばらくして再び増加 作成するとともに、 やデメリットを考慮した計画案を のでもあるが、さまざまなリスク く、自治体により状況が異なるも 発生などが懸念される。これらは していく、いわゆるリバウンドの へごみを捨てる不法投棄の増 どの不適正排出の発生、山林など 指定の袋を使用していないな 導入直後はごみの量が減少す 市民の意見を

反映させる機会を設けていく。

樹木変色等の原因は 産廃中間処理施設周辺の

ガスが樹木を覆っているのも目撃 処理施設周辺の樹木の変色や立ち されている。原因究明をすべきで 枯れがことしも目立っており、 青森市戸門の産業廃棄物中間 日本共産党 **舘**を 田だ 瑠&美子 排

実施しており、今年度の排出ガス としている。 について今後も継続的に監視を続 しては、同施設周辺の樹木の状況 ている煙は湿度等の気象条件によ 染防止法に基づく立入調査を毎年 になれば、直ちに調査をすること け、環境基準を超えるような状況 り白く見える水蒸気であり、市と をクリアしている。樹木を覆っ の調査結果も各項目とも環境基準 | 当該施設については、大気汚

向けた市の取り組みは 地球温暖化対策に

組みについて示せ。 化炭素排出削減に向けた市の取り 地球温暖化対策として、二酸 新自民 中田 婧がと

22年度の二酸化炭素などの温室効 果ガスの排出量を18%削減するこ 施設等が実施する事務事業と 定した。対象範囲をすべての課・ 森市地球温暖化対策実行計画を策 年度から平成22年度までとする青 し、平成17年度実績に対して平成 本市では、計画期間を平成19

> 発によるごみの減量化・資源化の ともに、市民・事業者への意識啓 などのエネルギー使用量の削減と している。 層の促進により目標達成を目指

体制等の市民へのPRは

者の相談や見守りを行っている。 を本年4月に組織し、地域の高齢 名の青森市高齢者介護相談協力員 ビス事業」の実施に加え、総勢993

パンフレットの配布や各施設への 所・幼稚園での「ご安心くださ を実施している。PRについて る診察ができる3科・3医師体制 の夜間についても小児専門医によ ら、これまでのゴールデンウイー 制については、本年9月10日か 小児科医がおります。」と題した ク、年末年始の日中に加え、毎日 はどのようにしているのか。 駐と救急医療体制の市民へのPR い。青森市急病センターには毎日 |各|| 青森市急病センターの医療体 保育所入所申請窓口や各保育 急病センターへの小児科医常

高齢者の見守りについて

社会民主党

仲谷

艮子

ごろからの見守りのほか、 り、民生委員・児童委員58名の日り暮らし高齢者数は4千55人であ の世帯数は8千5世帯、在宅ひと の見守り体制を示せ。 |答 | 本市の70歳以上の高齢者のみ ているが、高齢者世帯の方々など 孤独死・独居死が問題となっ 週1回

とを目標としており、電力・ガス 認を行う「緊急通報装置設置サー 体制整備と緊急時の通報や安否確 安のある高齢者への地域の見守り ビス事業」や身体面・精神面で不 の解消を図る「声の訪問電話サー の定期的な電話で孤独感や不安感

急病センターの救急医 療

ポスター掲示などで周知を図って 市民クラブ 木 あ し た 靖澤

開設時間の拡大は 放課後児童会の

できないか。 期休業時の開設時間を8時からに 放課後児童会の夏休みなど長 日本共産党 村川 みどり

|発|| 放課後児童会の長期休業時の 年度に開始及び終了時間を拡大 8時半から18時までとするな



児童の健全育成を図る放課後児童会 〈留守家庭の子どもたちに安全な居場所を提供し、

さらなる拡大は、小学校や町会な び委託先の協力が不可欠である現 ど施設を提供している関係機関及 ど利用環境の向上を図ってきた。 状や開設時間拡大に伴う保護者負

もの安全な居場所づくりとの整合 室」等、他の放課後における子ど 担 ニーズの把握に努めていきたい。 性等の検討課題もあるが、その の再検討、「放課後子ども教

のです。 会計・特別会計・企業会計の決算を、 委員会の審査報告どおり認定しました。 以下は、 定例会最終日の本会議で、平成18年度の一 委員会での質疑と答弁をまとめたも 決算特別 般

ではないか。 も含め幅広く人材を求めるべき する際は、民間企業経験者など 減が進んでいるが、職員を補充 管理計画の予定以上に職員の削 問

中途退職者の増により、定員

期を定めて採用する任期付採用制 度や民間企業経験者の採用などの 確保策の一つと認識しており、任 を必要とする職場での有効な人材 おいても、専門的かつ高度な知識 自治体がふえてきている。本市に 人材確保策の検証を加えていく。 格とした採用試験を実施している 間企業における経験などを受験資 ては、近年、年齢要件の緩和や民 | 民間企業経験者の採用につい

対策を示せ。 生活保護率増加の要因とその

等が集中している本市への、周辺 生活困難な高齢者世帯の増加のほ か、大規模な医療機関や介護施設 者の増、核家族化の進展による リストラや倒産による離職 生活保護率増加の要因として

> う、平成18年度からは市独自でハ 引き取り扶養などを促すほか、就 務者に対する扶養照会を実施し、 等を積極的に行っている。 として配置し、各種就労支援事業 労による経済的自立が図られるよ 早期自立を促進するため、 が考えられる。生活保護受給者の ローワークOBを就労支援相談員 域からの転入者が多いことなど 扶養義

問 国道の歩道橋撤去の動向を示

橋が撤去されているが、現在設置 通省東北地方整備局青森河川国道 されている歩道橋の撤去につい 整備事業に関連し、長島横断歩道 る。平成4年度に長島地下駐車場 号には南造道、 されている横断歩道橋は、 当該歩道橋を管理する国土交 現在、青森地区の国道に設置 上古川の2橋の合計7橋であ 堤の5橋、国道7号には古 岡造道、 合浦、 国 道 4 浪

打、

とのことである。



と今後の見通しを示せ。 浪岡駅周辺整備事業の進捗状況 平成20年度に完了予定である

事については、緑道公園約6千平 あわせて作業を進めている。 ら中間報告を受けた(仮称) り、研究委託先である弘前大学か 画の最終的な策定作業を進めてお る。現在、浪岡駅周辺整備基本計 去作業などの実施を予定してい ており、今年度は水路のつけかえ の年度内取得を目指している。 現在で約78%の事業用地を取得済 交流センターの内部構想の整理と 方景と街路灯63基の整備を完了し みであり、鉄道用地を除く民有地 工事及び自転車置き場の解体・撤 用地取得については、 8月末 地域

□ヒトリの被害実態の把握と対 浪岡地区におけるアメリカシ

ではこれら7橋の撤去計画はない

事務所に確認したところ、

桜の木にアメリカシロヒトリが発

ら、薬剤散布や枝の剪定等を実施 含め、公園や街路樹の巡回調査や 市民からの情報等の協力を得なが が高く、今後も発生件数がふえる ところである。ことしの夏は気温 者に委託し、薬剤散布を実施した が確認されたため、9月上旬に業 より、緑道内の桜の木32本に被害 と思われることから、青森地区も 生しているとの市民からの情報に 適正な樹木管理に努めてい

問 スクールバスの利用人数と委

岡地区では、市所有のスクールバ 童・生徒となっている。また、浪 名の児童・生徒となっている。 岡野沢小学校45名、浪岡中学校410 学校10名、女鹿沢小学校15名、 は、浪岡南小学校20名、浪岡北小 に委託し、1日当たりの利用人数 スの運行管理を弘南バス株式会社 学校32名、新城中学校46名の児 たりの利用人数は、東陽小学校21 名、新城中央小学校42名、浅虫中 を交通部に委託しており、 スクールバスの運行に関する一切 託業者等を示せ。 青森地区では、車両を含め 1日当 浪

活動に支障がないとのことだ の亀裂や陥没については、教育 西中学校の職員室と視聴覚室 せめて穴や陥没箇所のすき 耐震診断も未実施であるた

> |答|| 学校の数が多く、老朽化等さ に講ずるべきではないか。 間を埋めるなどの手だてを早急

| 8月下旬に浪岡緑道の一部で

処方法を示せ。

形での手だてを講じていきたい。 常にその経過を見ながら、有効な もそのままということではなく、 優先的に対応してきた。いつまで という緊急性があるものについて 考慮して、授業への直接的な影響 ある中で、子どもたちの安全性を まざまな課題を抱えている施設も

化している金額は幾らか。 金貸付事業において、調定額の ていないが、このうち不良債権 36%、約2千88万円が返済され

ころ持っていない。 まだ10年の時効に至っていないた に至ったが、いずれの貸し付けも のである。その後の一部返済や新 債権が県から本市に譲渡されたも が移譲される際に、2千55万8千 め、不良債権という認識は今のと 60万円を超える収入未済額の計上 たな滞納を含め、 439円の滞納分債権を含むすべての 中核市移行に伴い県から事務 母子寡婦福祉資金貸付事業 結果として2千

間 土日・祝日に利用できる50円 べきではないか。 カードの利用を平日まで拡大す で乗り放題の一日フリールート

でも利用できるカードとして導入 祝日に限り市内全路線を1日何 いては、平成4年度に日曜日及び 一日フリールートカードにつ 回

帯に千円で1千30円分の利用がで である。平日の利用者拡大策につ カードについて周知していきたい。 から、今後も便利でお得なバス きる買い物カードなどがあること いては、 にも利用できるようにしたところ 平成12年11月からは、土曜日 10時から16時までの時間

ため、 千00円に対する運行経費の合計 委託料について、受託額78万9 考えるがどうか。 字を積み上げていく結果となる 過ぎる。このような赤字を見越 が約2千70万円では乖離があり した契約をすることで、逆に赤 スクールバスの運行管理業務 適正な契約を結ぶべきと

校外学習の際の貸し切りバスとの 合いバスの利用が無料となるが、 らの小児料金無料化に伴い、乗り 習に利用されている。10月1日か 験学習、スキー教室などの校外学 については、施設見学会や宿泊体 校から受けており、 貸し切りの年間受託台数1千25台 の約22%に当たる28台の受注を30 状況は、平成18年度実績で、一般 うな経費の積算に努めたい。 ||各|| 小学校の貸し切りバスの利用 たっては、収支の均衡がとれるよ が出てきており、今後の契約に当 費との比較では約2千万円の差額 切りバスへの影響はないのか。 小児料金の無料化による貸し 主な利用形態

> 影響はあるものと予想している。 料化における貸し切りバスへの

制のあり方を検討するに当た り、社団法人公営交通事業協会 こともあり得るのか。 する路線委譲型」になるという の「公営バス路線の委譲により が示した3つのパターンのうち 公営バス事業の守備範囲を縮小 今後の公営バス事業の運営体

告等を踏まえて、結果として市が うこととなっており、委員会の報 員により客観的に評価をしてもら



る1月18日に国土交通省東北地方 き待合所を設置するべきでないか。 よう、堤橋バス停留所に屋根つ 日差しや冬の雪にさらされない 高齢者がバスを待つ間、 夏の

選択の状況によっては、小児料金

整備局青森河川国道事務所に対 のくらし研究会主催で開催された 合所設置についての要望書を提出 森市営バスなど4者連名により待 し、当該停留所を使用している青 しており、また、NPO法人北国

をしていきたい。 る。このことから、当該停留所を 所が必要という意見が出されてい しながら、その実現に向けて努力 使用している事業者とも再度協議 意見交換会においても、バス待合

のです。 算特別委員会の審査報告どおり可決しました。 会計・特別会計・企業会計の補正予算案を、 以下は、 定例会最終日の本会議で、平成19年度の一 委員会での質疑と答弁をまとめたも

子 般

昌

えはないか。 り入れた投票率向上策をとる考 てクイズのような、 茨城県で採用された投票率当 遊び心を取

国内外を問わずさまざまな方策が 啓発活動に力を入れていきた 研究し、有権者の方からアイデア る。今後も先進地の状況を調査・ 案が出されたという情報も得てい ゼントするというユニークな改革 投票すれば抽選で10万トールをプレ カ合衆国アリゾナ州では、 試みられており、例えば、 や意見等を受けながら、積極的な 答| 昨今、投票率アップのため、 選挙で アメリ

町会が開催する研修会での講演や の防災資機材の支給や防災訓練で また、新たな自主防災組織結成時 防災訓練の計画及び実施など、多 識啓発などの取り組みとしては、 くの機会をとらえて行ってきた。 防災対策事業の概要を示せ。 自主防災組織結成に向けた意

> 果、現在では60の町会で組織が結 などの各種支援を行ってきた結 使用した消火器の薬剤経費の助 に行うとともに、 成されている。結成率は、

的・人的支援を行っていきたい。 成へ向けた周知活動などを積極的 均の66・9%に比べ、18・3%と低 い状況にあるが、さらなる組織結 全国平

クの毎戸配布など、これまでも防 る内容を掲載した市民ガイドブッ 災についてさらなる啓発活動を 作成し毎戸に配布するなど、防 行うべきと思うがどうか。 簡易な地震対策マニュアルを 可能な限り物

切り取って保存できるようにする 特集記事を掲載の上、その部分を めて効果的と考えており、例えば 民の防災に対する意識の高揚に極 作成し毎戸に配布することは、市 行ってきた。簡易なマニュアルを 災に関する市民への情報提供を 「広報あおもり」へ防災に関する 広報・啓発に努めていく。

向けて検討していきたい など手法を工夫しながら、 実施に

を、浪岡地区の42単位老人クラブ 老人クラブへ約1千15万1千円 約35万8千円を、 度は、青森市老人クラブ連合会に 的とした事業実施に対して補助金 単位老人クラブの社会奉仕活動、 外であるが、老人クラブ連合会や へ39万4千円の補助金を交付して ラブ連合会に74万円の補助金を交 交付制度を設けており、平成18年 教養講座開催、健康増進などを目 ブに対しても、青森地区の25単位 付している。また、単位老人クラ ような支援を行っているのか。 市は老人クラブに対してどの 浪岡地区老人ク

間 ごみ出しルールの周知に関す る取り組みを示せ。

以上にごみ出しルール・マナーの 集の試験的実施を通じ、これまで ることから、不適正排出パトロー いる。しかし、依然としてごみの ル・マナーの広報・啓発に努めて の機会を活用し、ごみ出しルー 出前出張講座や環境パネル展など 作成し毎戸に配布しているほか、 みの正しい出し方ポスターを毎年 ため、青森地区においては清掃ご ルの強化やモデル地区での分別収 分別が徹底されていない状況にあ よみ、浪岡地区においては家庭ご |答|| ごみ出しルールの周知を図る

健診や市の健診を受けた場合は 要な医学的検査について、職場 省略できないか。 ングルームを使用するために必 西部市民センターのトレーニ

特定健診の結果を、40歳未満の方 ことから、 場合は、その健診結果を活用する 受けた検査が医学的検査と同等の 指導へと制度変更するとしている 因となるメタボリックシンドロー | 医療制度改革の中で、これまでの| | | 国においては、来年度からの 方向で検討している。 は、人間ドックや職場健診などで ムに着目した特定健診・特定保健 基本健康診査から生活習慣病の要 40歳以上の方は、この



問 設置するよう働きかけるべきで うに奥羽本線の南北に乗降口を を低下させないよう、従前のよ 新幹線開業後も市民の利便性

現在の案が最適であるという結論 絡通路を含む乗降口の設置につい に至ったと聞いている。 全性や快適性、 のレイアウトを検討した結果、安 る。鉄道事業者においては、駅舎 本の対応となるものと認識してい ては、鉄道事業者であるJR東日 線に直接乗りおりできる南北の連 答 新幹線駅舎とは別に、奥羽本 はないか。 効率性等を含めて

貝八重田線(奥野工区) 時期を示せ。 都市計画道路3・4・3号蜆 の完成

平成5年度から事業に着手してい 間約162次の道路改良工事を実施 3月に当該路線の一部、 約9%を取得済みであり、 る。これまで用地取得について 事を進めていく。 し、平成20年度の完成に向けて工 良工事を実施しており、 ついては、平成16年度から道路改 は、平成19年3月末現在で全体の までの延長約402%の区間であり、 浪岡線から奥野第二ポンプ場付近 | 当該路線は主要地方道青森・ 延長約210 平成18年 工事に

きではないか。 てかえ計画を早く明らかにすべ 老朽化した幸畑第二団地の建

り再生を図ることとしていたが、 途廃止の上、 住宅ストック総合活用計画に基づ |答|| 平成15年に策定した青森市営 幸畑第二団地については、用 非現地建てかえによ

> を明らかにすることはできない。 現段階では具体的な建てかえ計画 等について位置づけていくため、 営住宅の建てかえ時期や整備手法 を進めており、その中で今後の市 必要が生じたところである。 ストック総合活用計画を策定する 合併により、新たに青森市営住宅 本年度中の策定を目標に作業

再編に伴い、統合により廃校とな 域社会の形成のため、地域コミュ る施設及び跡地の利活用について されていることから、通学区域の あるとともに、学校・家庭・地域 必要であると認識している。 方等を検証の上、対応することが 域にとって真に必要な施設のあり ニティの低下を招かないよう、 活動を展開する拠点としても活用 が連携し、地域に根ざした多様な |各|| 学校は子どもの学びの拠点で をどのように考えているのか。 明るく豊かで活力に満ちた地 地域社会における学校の存在 地

招いたことについて、市民にお 画案を強行しようとして混乱を わびするべきではないか。 通学区域再編に伴い、基本計

ころであるが、 話し合いの中での、たたき台を示 間にわたり行った地域の方々との の充実に関する基本計画案の策定 してほしいという多数の意見を受 に当たり、平成18年度までの2年 通学区域再編による教育環境 全市的な計画案を示したと 計画案の考え方が

中世の館、

市民に浸透しておらず、 透されるよう努力していきたい。 後は計画案の加筆・修正も含め、 れたとすれば、おわびしたい。今 て市民に不安や動揺が引き起こさ 計画案の考え方がもっと市民に浸 結果とし

された事業実施計画書等の審査を 館に5者、浪岡中央公民館に3 もり」で募集したところ、中世の 者を決定することとなっている。 経て、指定管理者候補者選定委員 あった。これらの応募者から提出 者、浪岡体育館に2者から応募が 市のホームページ及び「広報あお 公募とするとしたことを受けて、 設の指定管理者の募集に関しては 会が本年10月中旬ごろまでに候補 候補者選定委員会で、これら3施 集についての進捗状況を示せ。 浪岡体育館に係る指定管理者墓 浪岡中央公民館

容を示せ。 競輪事業の民間包括委託の内

はファンサービスのための企画 の交付に関する業務、施設管理業 用をはじめ、車券売り場・払戻金 結した。委託業務の内容として ター株式会社と包括委託契約を締 行者固有業務を除く、従事員の雇 は、競輪開催日時の決定などの施 4月1日から7年間、 な運営体制を図るため、 益確保及びコスト削減等、 映像・放送関係業務、 日本トー 平成19年 効率的 さらに

> である。 の業務であり、本年度の契約金額 広報・イベント関係業務等の一切 は、概算で7億6千87万7千 195 円

況を示せ。 側及び西側地区の下水道整備状 石江土地区画整理事業地の南

至っておらず、 ある。南北をJR奥羽本線から新 進め、整備率25・7%となる予定で 事業地内の整備にめどがつき次 紛については、 団地東側に囲まれた西側地区約17 かう準幹線のほか5路線の整備を 霊園北口通りから松丘保養園に向 約56%については、今年度は三内 ら松丘保養園に囲まれた南側地区 奥羽本線、東西をあすなろ学園か ||| 南北を三内霊園北側からJR 順次整備することとしている。 東西を新城小学校から木工 石江土地区画整理 まだ事業着手に

のようになっているか。 の市民病院の受け入れ体制はど 妊産婦が救急搬送された場合

する体制を整えている。 でも、交代で待機している産婦人 間外においては、通常、産婦人科 の夜間、土日・祝日などの診療時 3名で対応している。また、平日 科医師が呼び出しを受けて診療を なっているが、医師が不在の場合 医師の宿日直勤務は月3回程度と された場合には、産婦人科の医師 の診療時間内に妊産婦が救急搬送 急受け入れ体制については、日中 || 市民病院における妊産婦の救

関係機関に提出しました。

以下は、可決された意見書の要旨を

まとめたものです。

の議案のうち、意見書3件を可決し、

市議会は

議員から提出された6件

全会一

解決を求める意見書 原爆症認定制度に係る問題の早期

で提起し、多数の裁判所において 取り消しを求める訴訟を全国各地 症の認定申請に対する却下処分の 多くの被爆者が、国を相手に原爆 れるがんなどの重い疾病に苦しむ 原子爆弾の放射線の影響と思わ 国は控訴をし

期解決を行うよう強く要請する。 ている。 ど原爆症認定制度に係る問題の早 護法の趣旨を踏まえ、高齢化する 判決が出されたが、 認定却下処分の取り消しを命ずる め、現行認定基準の抜本的改善な 被爆者の一日も早い救済を図るた 国においては、被爆者援

の税制改正を求める意見書 中小企業の事業承継円滑化のため

等に係る相続税減免措置の抜本的 進めていくためにも、 の企業は後継者の不在が理由とな 万社のうち、少なくとも4分の1 な技術を守り、事業承継を円滑に っている。中小企業の雇用や高度 いない。また、年間廃業社数約29 いて、事業承継がなかなか進んで かる状況下、特に小規模企業にお 団塊の世代が引退時期に差しか 非上場株式

致で可決した意見書

合理的な評価制度の構築等、 拡充や非上場株式の相続税法上の し強く要望する。 改正などの必要な措置を政府に対 税制

賛成多数で可決した意見書

教育予算の拡充に関する意見書

ど、教育予算を国全体として、し どから、学校施設などを含めた教 はならない。よって、国庫負担率 ある。自治体の財政力や保護者の く要望する。 地方交付税を含む国の予算の拡 た義務教育費国庫負担制度の維持、 を2分の1に復元することを含め が受ける教育水準に格差があって 家計の違いによって、子どもたち 育条件の地域間格差が広がりつつ 合縮小や地方交付税削減の影響な かりと確保・充実させるよう強 義務教育費国庫負担金の負担割 教職員定数改善計画の実施な

請願

続 審 查 ے な った も 0

副委員長 委員長

藤原

委

員

継

市計画変更に関する請願 (文教経済 (常任) 1 件

都市計画変更に関する請願

2 件

【都市建設(常任)】

小田桐金三・大矢

勲

議会を傍聴してみませんか?

3・6・9・12月に開催されます。 本会議の傍聴はどなたでもできますので、お気軽にお越 しください。議会日程など、詳しくは議会事務局へお問い

なお、議会日程は市議会ホームページのほか「青森市政 だより」「青森市民の広場」などのテレビ広報でもお知ら せしておりますので、ご覧ください。

> ●今定例会の傍聴者総数 39人

成18年度の各会計決算の審査のた を広くお知らせするため、 ました。今後とも、市議会の活動 め、決算特別委員会を独立して設 質問議員が25名を数え、また、 ます。本定例会では、本会議での 置するなど、活発な議論が行われ 市議会だより第11号をお届け 編

三上 奈良 村川みどり・奈良岡 祥孝・赤木 長義

奥谷 進・渋谷

やすい広報を目指してまいり ■議会広報特別委員会 武志 浩平 合わせください。(O17-734-5743(直通)) わかり 平 隆

平成19年第3回定例会 ■平成19年度青森市一般会計(1件)・特別会計(18件。うち財産区特別会計7件)・企業会計(1件)補正予算 ■郵政民営化法等の施行に伴う関係法律の整備等に関する法律等の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定につい ■公共施設の適正な管理を確保するための関係条例の整備に関する条例の制定について 原案可決 原案可決 原案可決 ■青森市職員の給与に関する条例及び青森市職員の特殊勤務手当に ■青森市退職年金等条例の一部を改正する条例の制定について 原案可決 原案可決 ■青森市手数料条例の一部を改正する条例の制定について ■青森市市街化調整区域に係る開発行為等の許可の基準に関する条例の一部を改正する条例の制定について 原案可決 原案可決 あおもり市議会だよりは再生紙を使用しています■ ■青森市営一般乗合自動車料金条例の一部を改正する条例の 原案可決 原案可決 ■青森市競輪実施条例の一部を改正する条例の制定について ■財産の取得について 原案可決 ■青森市土地開発公社定款の変更について 原案可決 ■決算の認定について(平成18年度青森市 一般会計·特別会計歳入歳出決算) 認 (平成18年度青森市病院事業会計決算) 認 ■決算の認定について 定 (平成18年度青森市水道事業会計決算 認 ■決算の認定について 定 ■決算の認定について(平成18年度青森市自動車運送事業会計決算)
■専決処分の承認について(交通事故に係る損害賠償の額の決定について
■契約の締結について(3件)(青森市りんご貯蔵施設建築工事、電気設 認 認 承 原案可決 CA冷蔵庫設置工事) ■黒石地区清掃施設組合規約の一部変更について ■財産区管理委員の選任について 原案可決 同 意 (八重菊第二 (萱の茶屋) 財産区) 葛西 裕氏、 (野木財産区) 佐藤 (幸畑財産区) 岩城 外一氏・小泉 清二氏 ■原爆症認定制度に係る問題の早期解決を求める意見書 ■中小企業の事業承継円滑化のための税制改正を求める意見書 原案可決 原案可決 ■教育予算の拡充に関する意見書 原案可決 ■テ□特措法の延長に反対する意見書 否 決 決決 ■児童扶養手当減額の中止を求める意見書 否 ■障害者自立支援法の見直しを求める意見書

次の定例会は12月の予定です